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El presidente Javier Milei 
volvió a defender su plan 
económico al manifes-

tar que lo “van a tener que sacar 
muerto” antes de romper con la 
meta de “déficit cero” que prego-
na. El mandatario habló ante em-
presarios en la ExpoEFI, mientras 
el Senado debate la ley Bases, en 
la previa del viaje al G7 en Italia.

“Recibimos la crisis más gran-
de de la historia argentina», expre-
só Milei ante el auditorio, al tiem-
po que aseguró que «es divertido 
que digan que no hay un progra-
ma económico cuando la inflación 
bajó de 17.000% al 5%”.

El presidente Javier Milei ad-
mitió también que “el ajuste iba a 
tener un fuerte impacto en lo so-
cial” pero destacó su política eco-
nómica al afirmar que el recorte 
se trató de “un 90% motosierra y 
un 10% licuadora”.

“Teníamos claro que el ajuste 
iba a tener un fuerte impacto en 
lo social. Para que no sea recesi-
vo tenía que tener un aumento de 
la inversión. Pero con la reputa-
ción argentina difícilmente se iba 
a poder generar una credibilidad 
para que la inversión despegara”, 
agregó.

A la vez, ponderó su política 

JAVIER MILEI ANTE EMPRESARIOS DE EXPO EFI

“Me van a tener que sacar muerto de la 
Rosada para lograr quebrar el déficit fiscal”

económica de aspirar al “déficit 
cero” al ponderar que el país logró 
“el superávit financiero” en enero, 
febrero y marzo y que “lo volvi-
mos a tener, y en abril y en mayo”.

“Nos decían que era mucha li-
cuadora y tijerita. Sucede que la ti-
jera es el 90% del ajuste y la licua-

dora solo el 10%. Como se logró 
algo que era imposible lograr, em-
pezaron a cuestionar la calidad del 
ajuste, la realidad es que el 90% 
es motosierra y el 10% licuadora”, 
señaló durante la Exposición Ar-
gentina de Economía, Finanzas e 
Inversiones (EFI), donde fue uno 

de los oradores principales de este 
miércoles.

“La ley bases hubiera 
hecho que el ajuste 
sea menos doloroso”
El presidente Javier Milei ase-
guró también que si el Con-

 El presidente Javier Milei fue orador en la Exposición Argentina de Economía, Finanzas e Inversiones

El Banco Central (BCRA) 
informó que, finalmente, 

tras varias idas y vueltas, logró 
acordar la renovación del tra-
mo del swap de monedas con 
el Banco Popular Chino. Así, el 
regulador monetario no deberá 
desembolsar el equivalente a 
los u$s5.000 millones de las re-
servas, lo que significa un gran 
alivio para el Gobierno.

Esta noticia se conoce lue-
go de que, el jefe de Gabinete, 

ECONOMÍA

BCRA renovó los u$s5.000 millones del swap 
con China hasta julio de 2026

Guillermo Francos, se reunie-
ra con el embajador chino en 
Argentina, Wang Wei. En ese 
marco se habría cerrado, final-
mente, el acuerdo con el país 
oriental. Y, por otro lado, llega 
luego de conocerse las decla-
raciones del Fondo Monetario 
Internacional (FMI) respecto 
de que esperaba que se repro-
gramaran los vencimientos por 
el equivalente a unos u$s5.000 
millones. 

greso hubiera aprobado la ley 
bases antes de los seis meses de 
gestión, “el ajuste hubiera sido 
menos doloroso”. “La ley ba-
ses hubiera hecho que el ajuste 
fuera menos doloroso, pero a 
la política no le importa”, dijo 
Javier Milei este miércoles. El 
evento organizado por Invecq 
Consultora Económica y Messe 
Frankfurt Argentina, ofrece 14 
seminarios con analistas y refe-
rentes de minería, inversiones, 
real estate local e internacional, 
economía del conocimiento, 
farmacia y salud, agro, franqui-
cias, fintech, financiamiento, 
pymes y emprendedores.

Sobre el impacto recesivo 
de las medidas, insistió en que 
“todo pareciera mostrar que lo 
peor ya pasó” y celebró que en 
poco tiempo el debate público 
haya cambiado y que ahora, en 
lugar de hablar de crisis hiperin-
flacionaria, se esté discutiendo 
sobre el tipo de recuperación”.

También valoró las acciones 
para atacar el índice de infla-
ción. Anticipó que el próximo 
dato (de mayo pasado) estará 
entre 4 y 5 por ciento, con “la 
inflación núcleo en 2,5%”, dijo. 
“Está funcionando”, destacó.  
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 Tal como establece el reglamento, al tratarse de un empate, se pasó a votar nuevamente, saliendo 36 a 36. Y luego la Vicepresidenta desempató

El oficialismo logró aprobar 
en general el proyecto de 
ley de Bases en el Senado, 

tras un empate en la votación con 
36 votos positivos y 36 negativos, 
que definió a favor la vicepresi-
denta Victoria Villarruel. Tras 
ello, se abrió el proceso de la vo-
tación en particular. 

El tablero primero marcó 37 
votos positivos y 35 negativos, 
pero a viva voz la santacruceña 
Natalia Gadano avisó que su voto 
había salido mal. Tal como esta-
blece el reglamento, al tratarse de 
un empate, se pasó a votar nueva-
mente, saliendo 36 a 36. Y luego 
la vicepresidenta desempató. Pre-
viamente argumentó su decisión, 
lo que provocó los gritos y quejas 
de la oposición, pues su rol es el 
de conducir.

El texto volverá a la Cámara 
de Diputados con numerosas mo-
dificaciones. Además de las que se 
dieron para la firma del dictamen, 
las últimas fueron informadas du-
rante la jornada en dos oportunida-
des por el miembro informante, el 
libertario Bartolomé Abdala. Entre 
los principales, hubo cambios en el 
Régimen de Incentivo a las Gran-
des Inversiones (RIGI); se quita-
ron de la lista de privatizaciones 
a Aerolíneas Argentinas, Radio y 
Televisión Argentina y el Correo 
Argentino; y se sacó el capítulo 
que eliminaba la moratoria previ-
sional y creaba una nueva “presta-
ción proporcional” para quienes no 
tuvieran los aportes necesarios. 

Facultades delegadas 
El senador Maximiliano Abad 
adelantó que el bloque de la UCR 
votaría en contra de las facultades 
delegadas.

“Tal como está redactada esta 
delegación de facultades, es in-
constitucional”, señaló.

El artículo en cuestión declara 
la emergencia pública en materia 
administrativa, económica, finan-
ciera y energética por el plazo de 
un año. 

Se delegan en el Poder Ejecuti-
vo las facultades dispuestas vincu-
ladas a materias de administración 
y de emergencia, por el mismo 
plazo. El PEN deberá informar 
mensualmente de forma detallada 
al Congreso sobre el ejercicio de 

TRAS LA VOTACIÓN EN PARTICULAR SE ESPERABA EL TRATAMIENTO DEL PAQUETE FISCAL 

Victoria Villarruel desempató la votación y 
el Senado aprobó en general la Ley Bases

estas facultades y los resultados 
obtenidos.

Tras aprobarse en general, el 
Senado llevó a cabo la votación 
en particular de la ley de Bases. 
A propuesta del senador Juan 
Carlos Romero, la misma se rea-
lizó por títulos, de modo de agili-
zar el trámite. 

El primer título, que declara 
las emergencias en materia admi-
nistrativa, económica, financiera y 
energética por el plazo de un año, 
recibió 35 votos a favor y 35 votos 
en contra. Los dos ausentes fueron 

los senadores santacruceños José 
Carambia y Natalia Gadano. Al re-
petirse el mismo número tras una 
nueva votación, la vicepresidenta 
Victoria Villarruel desempató a 
favor. 

Además, a través del artículo 
1ro., el único del título I, se delegan 
facultades al Poder Ejecutivo Na-
cional en los términos del artículo 
76 de la Constitución Nacional. El 
Gobierno deberá informar “men-
sualmente y en forma detallada al 
Honorable Congreso de la Nación 
acerca del ejercicio de las faculta-
des delegadas y los resultados ob-
tenidos”, reza el texto. 

Al pedir modificaciones que 
el libertario Bartolomé Abdala, 
miembro informante del oficialis-
mo no aceptó, el senador de Unión 
por la Patria Daniel Bensusán dijo 
que de aprobarse habría que “po-
nerle candado al Congreso por un 
año” y que tal como está redactado 
“es anticonstitucional”.

Minutos antes de la mediano-
che se votó el título II referido a la 

reforma del Estado, con las bases 
de las delegaciones legislativas, 
las privatizaciones, las reformas 
en procedimiento administrativo 
y Ley de Empleo Público. Nue-
vamente, Abdala no aceptó mo-
dificaciones pedidas por Edith 
Terenzi (CF) y Anabel Fernández 
Sagasti (UP). Otra vez el tablero 
marcó 35 a 35 y, luego de rectifi-
car, la vicepresidenta desempató a 
favor del título. 

Sin empate, el título III sobre 
contratos y acuerdos transacciona-
les resultó aprobado con 37 votos a 
favor y 33 en contra. 

En el título IV, sobre promo-
ción del empleo registrado, el ra-
dical Martín Lousteau señaló que 
se contempla una “moratoria para 
lo no registrado”, entonces propu-
so incorporar “más incentivo” para 
quienes tienen empleados registra-
dos y la creación de un programa 
en la AFIP. Pero Abdala no aceptó 
modificaciones. El primer resulta-
do fue de 35 a 35, pero en la segun-
da votación salió aprobado con 37 

votos a favor y 33 en contra.  
Al momento de tratar el título 

V de modernización laboral, más 
conocido como reforma laboral, 
los senadores Edith Terenzi (CF), 
Pablo Blanco (UCR) y Mariano 
Recalde (UP) pidieron votar por 
separado el artículo 96 sobre la de-
rogación del Estatuto del Viajante. 
“No comprendo cuál es el motivo 
de esta derogación, se trata de un 
sector muy pequeño, no afecta al 
sistema, pero sí están en juego más 
de 50 mil familias”, dijo Terenzi al 
pedir su eliminación. 

Abdala opuso resistencia, insis-
tiendo con que se había aprobado 
la moción para votar por títulos. 
Pero ante el reclamo de Blanco y el 
asentimiento de Romero, se aceptó 
abrir la votación a ese artículo en 
particular, que terminó rechazado 
por 52 votos en contra y 18 a favor. 
Al superar los dos tercios, es casi 
imposible que Diputados pueda 
reponerlo. En tanto, el título sí se 
aprobó con 37 votos positivos y 33 
negativos. 

los senadores Edith 
Terenzi (CF), Pablo 
Blanco (UCR) y 
Mariano Recalde (UP) 
pidieron votar por 
separado el artículo 96 
sobre la derogación del 
Estatuto del Viajante
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Diputados santacruceños 
dieron el segundo despacho 
favorable, en la reunión de 

Comisión de Asuntos Municipales, 
al proyecto enviado por el Ejecuti-
vo Provincial, mediante el cual se 
busca derogar la Ley de Lemas en 
la provincia de Santa Cruz.

En este marco, el diputado por 
el Municipio de Puerto Desea-
do, Santiago Aberastain, dialogó 
con El Mediador, programa que 
se emite por Tiempo FM 97.5, se 
refirió a la sesión de este jueves 
cuando se trate la derogación de 
la Ley de Lemas en el recinto de 
Santa Cruz: “Estamos forman-
do parte de un nuevo capítulo en 
la historia democrática de Santa 
Cruz. En la comisión participé en 
el día de ayer, yo no tenía voto, mi 
voto fue simbólico por la alegría 
de querer pertenecer en este nuevo 
capítulo de Santa Cruz. Me es gra-
to ser participe y cumplir la pro-
mesa, que es algo muy saludable 
para la democracia y el futuro de 
Santa Cruz”.

En esa línea, el legislador 
deseadense afirmó: “Hoy se ter-
minó este sistema perverso que 
vulnero la voluntad popular del 
pueblo santacruceño. La ley de 
Lemas fue un sistema que se creó 
pensando en la pluriparticipa-
cion partidaria, originalmente 
perseguía garantizar la partici-
pación de cualquiera que tuviera 
intención de crear un sublema. 
El espíritu no era malo, pero se 
utilizó mal y necesitamos un pue-
blo instruido, y no se lo podemos 
pedir a Santa Cruz cuando no hay 
clases porque no se le enseñó, el 
sistema educativo falló”.

“Esto es un cambio de pa-
radigma, a partir de hoy hay un 
nuevo capítulo para la provincia 

EL GOBIERNO ACEPTÓ CAMBIOS DE ÚLTIMO MOMENTO 

El oficialismo celebró 
la votación de la ley Bases

queremos que cada ciudadano 
de la provincia tiene que emitir 
su sufragio y que el voto vaya a 
su candidato y no ser derivado 
a otro candidato. Esto es funda-
mental”, amplió Aberastain.

En tanto, el diputado agregó: 
“Ahora viene la otra discusión 
que es cuál va a ser el sistema 

electoral para la provincia de 
Santa Cruz. Si bien, el proyec-
to que se vota mañana deroga la 
Ley de Lemas y se adhiere a la 
ley de transparencia partidaria 
nacional, resta la discusión del 
sistema provincial, la cual no nos 
urge en términos electorales. Sa-
bemos que hay que hacerlo en lo 

inmediato. Es buscar el sistema 
más transparente, lógico, directo 
y más representativo para la ciu-
dadanía. Yo creo en la boleta úni-
ca de papel, se viene un trabajo 
interesante”.

“Me parece un gesto de ma-
durez y evolución política en solo 
cinco meses, celebro que acom-

pañen nuestra iniciativa. Creo 
que esto es transversal a cual-
quier partido e ideología, felicito 
al bloque de Unión por la Patria 
por decidir acompañar en este 
proyecto. Se viene una nueva for-
ma de hacer política a la que in-
vito al bloque de UxP sumarse”, 
argumentó el legislador. 
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Tras el inicio del debate de 
la Ley de Bases en el Sena-
do y la tensión comienza a 

crecer entre los manifestantes y 
las fuerzas federales, quienes re-
primen fuertemente con balas de 
gomas, camiones hidrantes, gases 
lacrimógenos MK- 9 e incluso hay 
efectivos de la Prefectura Naval 
portando armas de fuego.

Según revelaron periodistas 
presentes en el lugar, en un prin-
cipio se encontraba la Policía 
Federal, pero luego llegó la Gen-
darmería con cascos y escudos y 
comenzó a avanzar sobre los ma-
nifestantes.

En medio de la represión, se-
nadores de Unión por la Patria pi-
dieron un cuarto intermedio para 
revisar la situación en la plaza, 
pero no fue concedido.

Nuevos incidentes 
tras la votación 
De manera paralela a la votación 
de la Ley de Bases, los manifes-
tantes que se encontraban en las 
afueras del Congreso se enfren-
taron a los efectivos policiales. Si 
bien en un principio estaban de 
manera tranquila realizando ca-
cerolazos; en cuanto se conoció el 
resultado de la sesión empezaron 
a arrojar botellas y otros elemen-
tos contundentes.

Por tal motivo, efectivos po-
liciales avanzaron contra los ma-
nifestantes que se dispersaron por 
las calles paralelas al Congreso 
de la Nación, mientras el tránsito 
continuaba de manera normal.

Dado que se trataba de un gru-
po de pocos manifestantes, los 
efectivos policiales lograron dis-
persarlos en pocos minutos.

POLICÍA REPRIMIÓ MANIFESTANTES

Graves incidentes frente 
al Congreso de la Nación 

Los alrededores del Congreso 
de la Nación se convirtieron en un 
campo de batalla en el que cho-
caron manifestantes y fuerzas de 
seguridad durante toda la tarde de 
este miércoles 12 de junio. Orga-
nizaciones sociales, piqueteras, de 
izquierda, peronistas, de derechos 
humanos, asambleas barriales y 
sindicatos se manifestaron en re-
chazo a la Ley Bases que se de-

bate en el Senado. El objetivo del 
ataque fue interrumpir la sesión.

Los enfrentamientos más 
fuertes tuvieron lugar en el frente 
del histórico edificio, sobre la Pla-
za de los Dos Congresos. Cinco 
efectivos, dos policías y tres gen-
darmes, resultaron con heridas de 
consideración por lo que debieron 
ser trasladados al hospital Chu-
rruca. Al menos dos automóvi-

les prendidos fuego y varios más 
vandalizados, gases, y proyectiles 
volaron sostenidamente a lo largo 
de la tarde y hasta el momento 27 
personas fueron detenidas en el 
marco de los incidentes.

Entre los arrestados se en-
cuentra un hombre de 41 años que 
tenía en su poder una granada de 
gas, indicaron las fuentes consul-
tadas por este medio.

Las escenas de violencia re-
cién cesaron cuando cayó la no-
che. El Gobierno celebró los re-
sultados del operativo y que los 
protagonistas de los incidentes no 
hayan logrado su verdadero obje-
tivo, el de suspender la sesión de 
la Ley Bases. “Pagarán uno por 
uno los daños causados”, escribió 
en su cuenta de X la ministra de 
Seguridad, Patricia Bullrich. 
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El ministro de Seguridad y 
Justicia, Héctor Iturrioz, 
junto al jefe de la Policía 

del Chubut, Andrés García, brin-
daron detalles sobre el avance de 
la investigación y la detención del 
presunto femicida de la docente 
asesinada en Rawson este martes 
por la tarde.

“Recibida la novedad, lo pri-
mero que se hizo fue entrevistar al 
entorno para saber quién,  fue la 
última persona que tuvo contacto 
con la víctima: de ahí surgió que 
vivía sola y que estaba iniciando 
una relación con un hombre al 
que conoció en una red social«, 
explicó Iturrioz, añadiendo que 
«posteriormente se relevaron las 
cámaras de seguridad y se deter-
minó que el autor había salido del 
domicilio de la víctima a las 12:00 
horas en el auto de la misma”.

“El vehículo fue hallado en 
Gaiman. Se llevó al perro de ras-
treo que estableció que había deja-
do el auto y caminó hasta la ruta 
donde alguien lo levantó. La in-
formación de las antenas del telé-
fono del detenido confirmó idénti-
co itinerario y la Policía Científica 
levantó una huella digital en el 
auto y al procesarla en el sistema 
AFIS confirmó la identidad. Con 
la información de la compañía te-
lefónica se determinó el domicilio 
y se halló un testigo a quien le pi-

AFIRMAN QUE EL DETENIDO CONOCIÓ A LA VÍCTIMA EN REDES SOCIALES 

Detuvieron al presunto autor del femicidio 
de Stella Maidana en Rawson  

dió ayuda para descargar los ele-
mentos sustraídos a la víctima. Se 
pidió allanamiento y detención. 
Mientras se esperaba la orden, se 
observó que quiso huir y se lo de-
tuvo», explicó también el ministro 
de Seguridad y Justicia.

El hecho
En idéntico sentido se expresó el 
jefe de la Policía del Chubut, An-

drés García, quién detalló que el 
personal de la División de Poli-
cía de Investigaciones (DPI) de 
Rawson tomó intervención del 
hecho a las 19:30 horas del pa-
sado martes, aproximadamente. 
A partir de diversas entrevistas a 
familiares, amigos y vecinos, se 
descubrió que la víctima mante-
nía una relación sentimental con 
un hombre que era remisero, lo 

cual orientó la investigación.
El vehículo de la víctima, un 

Ford Fiesta, fue hallado en Gai-
man y la investigación involucró 
el análisis de cámaras de seguri-
dad y el uso del perro de rastreo 
«Donatello», que ayudó a seguir 
el rastro del presunto autor, que 
responde a la identidad de Pablo 
Moyano.

Además, el jefe de la fuerza 

 El ministro de Seguridad y Justicia, Héctor Iturrioz, brindó una conferencia de prensa tras la detención del presunto femicida de la docente ase-
sinada en Rawson 

En la mañana de miércoles, 
personal de la Comisaría Pri-

mera de Puerto Madryn intervi-
no tras un robo millonario en un 
comercio de la ciudad, ubicado 
en la intersección de Bouchard y 
Estivariz. Según el denunciante, el 
ilícito habría ocurrido entre las 18 
horas del 11 de junio y las 8 del 
día siguiente.

La denunciante alertó a las 
autoridades sobre el robo en su 
marmolería. Según su testimonio, 
durante el periodo mencionado, 
desconocidos ingresaron al esta-
blecimiento, que se encontraba 
cerrado y sin moradores, tras rea-
lizar un boquete en el techo de una 
oficina.

Los artículos sustraídos inclu-
yen un camión mediano marca 
ISUZU, tres anafes, una cantidad 

PUERTO MADRYN 

Roban camión y artículos valuados en más de 
un millón de pesos en una marmolería 

de ingreso y egreso a la ciudad, así 
como a las localidades vecinas. 
Además, personal de Criminalís-
tica y de la División Policial de 
Investigaciones se desplegó en el 
lugar del crimen para llevar a cabo 
las investigaciones pertinentes.

En un giro de los aconteci-
mientos, pasadas las 10 horas, el 
personal policial logró encontrar 
el camión reportado como robado 
abandonado en la vía pública, es-
pecíficamente en la calle Roberto 
Giménez, entre 9 de Julio y Sar-
miento. El vehículo fue incautado 
para proceder con las medidas ju-
diciales correspondientes.

Mientras tanto, la División Po-
licial de Investigaciones continúa 
trabajando en el caso para identi-
ficar a los responsables del robo y 
recuperar los objetos sustraídos. 

de dinero en efectivo que supera 
el millón de pesos argentinos, dó-
lares estadounidenses y diversas 

herramientas de mano, entre las 
que se encuentran amoladoras y 
discos, entre otros.

Tras el reporte, las autoridades 
tomaron medidas inmediatas, in-
formando a los puestos policiales 

de seguridad provincial expli-
có que con toda la información 
recopilada, se determinó el 
domicilio del sospechoso, so-
licitándose posteriormente un 
allanamiento para su detención, 
y mientras se esperaba la orden 
judicial, se observó que Moyano 
intentó huir, siendo interceptado 
en la vía pública, en la intersec-
ción de la calle Costa Rica y Pa-
saje San Luis de Trelew.

En el allanamiento realizado 
en su domicilio, se encontraron 
diversos elementos sustraídos de 
la casa de la víctima, incluyendo 
dos televisores, prendas de vestir 
y otros objetos personales. Hasta 
el momento, no se ha encontra-
do el arma blanca utilizada en el 
crimen, ni prendas con manchas 
de sangre, ni el teléfono celular 
de la víctima.

Finalmente, el ministro de 
Seguridad y Justicia destacó la 
eficiencia y rapidez con la que ac-
tuaron las fuerzas de seguridad, 
agradeciendo el trabajo conjunto 
de la DPI, la División Criminalís-
tica, y la Policía Científica.

“Estamos comprometidos a 
garantizar la seguridad en Chu-
but y no permitiremos que nin-
gún delincuente quede impune”, 
concluyó el titular de la cartera 
provincial de Seguridad, Héctor 
Iturrioz. 
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 El diputado por Puerto Deseado, Santiago Aberastain, sostuvo que el santacruceño no está instruido para usar bien la Ley de Lemas

Diputados santacruceños 
dieron el segundo despacho 
favorable, en la reunión de 

Comisión de Asuntos Municipales, 
al proyecto enviado por el Ejecuti-
vo Provincial, mediante el cual se 
busca derogar la Ley de Lemas en 
la provincia de Santa Cruz.

En este marco, el diputado por 
el Municipio de Puerto Desea-
do, Santiago Aberastain, dialogó 
con El Mediador, programa que 
se emite por Tiempo FM 97.5, se 
refirió a la sesión de este jueves 
cuando se trate la derogación de 
la Ley de Lemas en el recinto de 
Santa Cruz: “Estamos forman-
do parte de un nuevo capítulo en 
la historia democrática de Santa 
Cruz. En la comisión participé en 
el día de ayer, yo no tenía voto, mi 
voto fue simbólico por la alegría 
de querer pertenecer en este nuevo 
capítulo de Santa Cruz. Me es gra-
to ser participe y cumplir la pro-
mesa, que es algo muy saludable 
para la democracia y el futuro de 
Santa Cruz”.

En esa línea, el legislador 
deseadense afirmó: “Hoy se ter-
minó este sistema perverso que 
vulnero la voluntad popular del 
pueblo santacruceño. La ley de 

“EL ESPÍRITU DE LA NORMA NO ERA MALO, PERO SE UTILIZÓ MAL”, ASEGURÓ EL DIPUTADO

Aberastain sostuvo que el santacruceño no 
está instruido para usar bien la Ley de Lemas

Lemas fue un sistema que se creó 
pensando en la pluriparticipa-
cion partidaria, originalmente 
perseguía garantizar la partici-
pación de cualquiera que tuviera 
intención de crear un sublema. 

El espíritu no era malo, pero se 
utilizó mal y necesitamos un pue-
blo instruido, y no se lo podemos 
pedir a Santa Cruz cuando no hay 
clases porque no se le enseñó, el 
sistema educativo falló”.

“Esto es un cambio de pa-
radigma, a partir de hoy hay un 
nuevo capítulo para la provincia 
queremos que cada ciudadano 
de la provincia tiene que emitir 
su sufragio y que el voto vaya a 

su candidato y no ser derivado 
a otro candidato. Esto es funda-
mental”, amplió Aberastain.

En tanto, el diputado agregó: 
“Ahora viene la otra discusión 
que es cuál va a ser el sistema 
electoral para la provincia de 
Santa Cruz. Si bien, el proyec-
to que se vota mañana deroga la 
Ley de Lemas y se adhiere a la 
ley de transparencia partidaria 
nacional, resta la discusión del 
sistema provincial, la cual no nos 
urge en términos electorales. Sa-
bemos que hay que hacerlo en lo 
inmediato. Es buscar el sistema 
más transparente, lógico, directo 
y más representativo para la ciu-
dadanía. Yo creo en la boleta úni-
ca de papel, se viene un trabajo 
interesante”.

“Me parece un gesto de ma-
durez y evolución política en solo 
cinco meses, celebro que acom-
pañen nuestra iniciativa. Creo 
que esto es transversal a cual-
quier partido e ideología, felicito 
al bloque de Unión por la Patria 
por decidir acompañar en este 
proyecto. Se viene una nueva for-
ma de hacer política a la que in-
vito al bloque de UxP sumarse”, 
argumentó el legislador. 
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 El ministro de Economía Luis Caputo anticipó que este jueves el Fondo Monetario Internacional discutirá el desembolso de USD 800 millones 
hacia la Argentina

El ministro de Economía 
Luis Caputo anticipó que 
este jueves el Fondo Mo-

netario Internacional discutirá el 
desembolso de USD 800 millo-
nes hacia la Argentina y dijo que 
desde ese momento el Gobierno 
iniciará la negociación de un nue-
vo programa. “Llevará un tiem-
po pero hay que acordarlo con el 
Fondo y eventualmente (espere-
mos) con ese nuevo programa lle-
gue nueva plata”, dijo el ministro. 
Esos dólares adicionales, aseguró, 
son un paso decisivo para la salida 
del cepo cambiario.

El jefe del Palacio de Hacienda 
definió a la herencia que recibió el 
Gobierno era la de “un país con 
cáncer fiscal y metástasis moneta-
ria y financiera”, en la apertura del 
seminario “El renacer de la liber-
tad en Argentina y el mundo”, que 
cerrarán el presidente Javier Milei 
y el empresario Elon Musk.

Ante un auditorio amigable, 
que lo interrumpió con aplausos 
en distintos pasajes de su alocu-
ción, Caputo hizo una encendida 
defensa de la gestión económica y 
pidió a los presentes que no teman 
cuando hay ruidos en el mercado: 
“Esto no es lo que vieron 50 veces, 
esta vez la macro está ordenada”.

“Han pasado ya más de seis 
meses, entonces es bueno hacer 
un pequeño raconto de lo que se 
ha recibido. La situación era real-
mente calamitosa. La combina-
ción de lo peor del Rodrigazo, de 
lo peor de la inflación de Alfonsín 
y Menem y de la crisis de 2001. 
Un déficit fiscal de 5 puntos, un 
déficit cuasifiscal de 10 puntos; 
entonces un déficit consolidado de 
15 puntos que es una bestialidad”, 
expresó el funcionario.

Además, en el evento del Cato 
Institute en Buenos Aires expre-
só que al asumir encontraron “un 
Banco Central totalmente quebra-
do, 11.500 millones de dólares de 
reservas negativas, 3 bases mone-
tarias en pasivos remunerados, a 
una tasa que implicaba emitir una 
base monetaria más cada 3 meses 
y medio, junto con una inflación 
arriba del 200 y la mayoría de los 
precios pisados”.

“Teníamos un país con cán-
cer fiscal y metástasis monetaria, 

ECONOMIA

Caputo: “Desde el jueves vamos a negociar 
un nuevo programa con el FMI”

ahí. No nos enganchemos con que 
30 personas en el Senado atenten 
contra estos logros”, afirmó.

Respecto a la suba del dólar y el 
riesgo país de las últimas semanas, 
Caputo aseguró: “No quiero sonar 
arrogante, a mí no me asusta. Co-
nozco bien el paño, pasé por 500 
crisis en todos los países del mun-
do. Hay crisis si hay desorden ma-
cro, hoy no lo hay. Seguro no va a 
haber crisis. No se coman ningún 
otro cuento. Todo lo que ven en 
el Congreso son todas puestas en 
escena. Lo único que importa ahí 
es la plata. Si llegan valijas, si arre-
glan algo para sus provincias, si les 
dan puestos, cajas”, disparó.

“Seguramente puede haber 
algo más de volatilidad pero no hay 
asidero económico para que pase 
nada. No subestimen los funda-
mentals. Siempre la política man-
dó sobre la economía, hoy la eco-
nomía manda sobre la política. Es 
un cambio de época. Este presiden-
te no va a cambiar un centímetro 
adonde nos pidió que fuéramos”, 
dijo el ministro.

Por otra parte, adelantó que 
“estamos en el proceso de la eva-
luación del Fondo, que va a ser el 
(jueves) 13. Desde ahí empezare-
mos a negociar un nuevo progra-
ma, que yo tengo desde agosto del 
año pasado. Se lo conté al propio 
Fondo personalmente en octubre 
y noviembre. Llevará un tiem-
po pero hay que acordarlo con el 
Fondo y eventualmente que con 
ese nuevo programa llegue nueva 
plata”, aseguró Caputo.

“Para salir del cepo hay cua-
tro condiciones: equilibrio fiscal, 
solucionar los stocks de demanda 
de dólares heredado, los flujos (de 
eso el 75% esto está solucionado). 
Y el cuarto es que haya un rela-
ción razonable entre reservas en el 
BCRA y los pasivos remunerados. 
No estamos ahí todavía. La cuarta 
es la que todavía tenemos que se-
guir trabajando”, planteó.

Por último aseguró que propi-
ciará como ministro el traspaso de 
obras públicas iniciadas a la órbita 
del gasto de los gobernadores: “No 
tenemos que usar la obra pública 
para hacer política”, dijo y anticipó 
que “las transferencias discrecio-
nales van a seguir siendo cero”. 

financiera, cambiaria e institucio-
nal. Era un paciente que estaba 
más cerca de pasar del otro lado 
de la vida que de recuperarse”, 
afirmó. “Tuvimos que hacer toda 
una cirugía que muy poca gente 
esperaba. Se hicieron en un lapso 
de 5 meses cosas que no se hicie-
ron en 100 años”, acotó.

“Típicamente para bajar la in-
flación, lo primero que hacen los 
bancos centrales es subir tasa, es 
lo que dicen los manuales. Para la 
Argentina en ese momento hubie-
ra sido un error porque subir las 
tasas de interés se hace para des-
comprimir el crédito, la genera-
ción secundaria de dinero y que la 
economía se desacelere”, afirmó.

“¿Por qué en la Argentina es 
distinto? Porque no hay creación 
secundaria de dinero. Si subíamos 
tasa lo único lo que hubiéramos 
hecho era exacerbar el descalabro 
monetario, porque los pasivos en-
dógenos se hubieran multiplicado; 

habríamos tenido que imprimir 
una base monetaria por mes”, ex-
plicó. Así, “hubiera sido imposible 
salir del cepo cambiario, porque 
hoy tendríamos 6 o 7 bases más 
que hubieran ganado el 150% en 
dólares y estarían esperando que 
abriéramos el cepo para salir”.

Ley Bases, dólar, 
FMI y cepo cambiario
Sobre la Ley Bases, dijo que “se 
está hablando mucho de la ley en 
forma binaria. Si pasa, es bueno, 
si no es un desastre; no es así. Es 
muy bueno que la ley pase, es una 
ley para los argentinos, un acele-
rador un potenciador de la situa-
ción económica, pero no va a alte-
rar el hecho de que el país se va a 
recuperar”. “El orden macro va a 
seguir y el país se va a recuperar 
igual; no va a cambiar el rumbo, 
es muy importante que se incor-
pore esto”, afirmó.

“No es binario, Ojalá haya res-

ponsabilidad por el lado del Con-
greso y que la Ley salga. Pero noso-
tros vamos a seguir; todo el mundo 
sabe que esta ley favorece a todos 
los argentinos y por eso la oposición 
no la quiere aprobar, es gente que no 
tiene ningún interés en que al país 
le vaya bien. Están en política por el 
negocio y ellos quieren manejarlo”, 
añadió Caputo.

El ministro dijo que la oposi-
ción se preguntó “¿qué pasa si se 
quedan cuatro u ocho más? ¿Cómo 
hacemos para manejar el negocio? 
Lo que está aportando, lo que está 
apoyando la gente es lo que también 
desconcierta a la oposición”, aclaró.

“La gente apoya el cambio, 
están haciendo un esfuerzo impor-
tante, pero la diferencia es que hay 
esperanza porque la mayoría de 
la gente entendió que es el cami-
no correcto y que no se sale de un 
modelo de 100 años en un par de 
meses; la gran mayoría de la gente 
ya entendió que no hay que volver 
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El papa Francisco tuvo un 
fuerte gesto de apoyo a 
los reclamos sindicales en 

favor de Aerolíneas Argentinas: 
recibió en el Vaticano al titular 
de la Asociación Argentina de 
Aeronavegantes, Juan Pablo Brey, 
uno de los principales dirigentes 
del sector, y accedió a sacarse una 
foto junto con una bandera con el 
nombre de la empresa estatal que, 
hasta hoy, Javier Milei buscaba 
privatizar, pero finalmente queda-
ría fuera de la lista de compañías 
que la Ley Bases proponía vender.

El encuentro, que se produ-
jo en la mañana del miércoles, 
tuvo lugar luego de que el Sumo 
Pontífice estuviera con Brey y 
una comitiva de 26 sindicalistas, 
empresarios y miembros de la 
Fundación Colsal, de la Univer-
sidad del Salvador, que hablaron 
en detalle sobre un proyecto para 
resolver el problema de la alimen-
tación y sus consecuencias en los 
niños, que se instrumenta a través 
del Arzobispado de Buenos Aires 
en hogares de villas y comedores 
populares en la ciudad de Buenos 
Aires y en el Gran Buenos Aires.

Brey integró esa delegación 
con colegas como José Voyten-
co (UATRE), Cristian Jerónimo 
(empleados del vidrio), Guillermo 
Moser (Luz y Fuerza), Pablo Flo-
res (AFIP) y Juan José Moreyra 
(ceramistas), entre otros; el presi-
dente de la Fundación Colsal, Fer-
nando Lucero Schmidt, y el titular 
de la Asociación de Concesiona-
rios de Automotores de la Argen-
tina (ACARA), Rubén Beato.

El líder de Aeronavegantes 
aprovechó la visita al Papa para 
plantearle no sólo su inquietud 
por la crisis socioeconómica en 
la Argentina, sino también para 
hablar de la situación de Aerolí-
neas Argentinas: manifestó en el 
encuentro una fuerte defensa de 
la función de la compañía y la 
importancia de su preservación. 

ARGENTINOS EN EL VATICANO 

El papa Francisco posó con sindicalistas 
y una bandera de Aerolíneas Argentinas

las economías regionales” que, de 
otro modo, quedarían desatendi-
das por un sistema de aerolíneas 
exclusivamente comercial. “Aero-
líneas Argentinas garantiza que 
todas las regiones del país tengan 
acceso al transporte aéreo, lo que 
es vital para el desarrollo econó-
mico y social de áreas remotas y 
las economías regionales”, dijo.

También estuvo con el Papa el 
secretario de Relaciones Interna-
cionales de la CGT, Gerardo Mar-
tínez, que le presentó un informe 
que elaboró con sindicatos petro-
leros vinculado con la transición 
energética y el cuidado del medio 
ambiente. “Queremos llevarle este 
estudio al Papa -dijo el líder de la 
UOCRA a Infobae- porque es un 
defensor del cuidado del planeta 
y la preocupación por el cambio 
climático. Tuvimos oportunidad 
de ir a la refinería más grande del 
mundo, en Rotterdam, para hablar 
de cuáles eran los capítulos de 
negociación que se imponían en 
la Unión Europea y cómo podían 
afectar las condiciones comercia-
les del potencial energético que 
tiene la Argentina”.

Martínez es un destacado 
miembro del ala dialoguista de 
la CGT y, si bien mantiene una 
fuerte oposición a las políticas 
de ajuste del gobierno de Milei, 
se convirtió en uno de los prin-
cipales dirigentes sindicales que 
insiste en abrir algunos canales 
de negociación con la Casa Ro-
sada para evitar que las reformas 
libertarias ocasionen más dete-
rioro económico, social y labo-
ral. La foto de su encuentro con 
el Papa, que también defiende el 
diálogo social, se convertirá en 
una postal que desde el poder 
libertario podrá ser leída como 
una convalidación de esa postura 
moderada. De la misma forma, la 
foto con la bandera de Aerolíneas 
también tiene un significado polí-
tico contundente. 

“Nos preocupa profundamente 
la intención de querer privatizar 
Aerolíneas Argentinas. Creemos 
que esta medida podría tener con-
secuencias negativas para el país, 
especialmente para las regiones 
más alejadas y menos desarrolla-
das”, afirma una carta que le en-
tregó a Jorge Bergoglio.

El texto dice que Aerolíneas 
“no sólo representa un símbolo de 
orgullo nacional, sino que desem-
peña un papel crucial en la conec-
tividad y desarrollo económico 
del país”, aunque sostiene que el 
problema con esa empresa “es uno 
de los muchos que enfrentan los 

argentinos” y que también “pre-
ocupan profundamente las inten-
ciones de desmantelar otras áreas 
críticas del Estado, ya que, lejos 
de revertir la delicada situación de 
los ciudadanos, generará más per-
sonas descartadas de la sociedad”.

De todas formas, en la Argen-
tina, al comenzar el debate en la 
Cámara de Senadores de la Ley 
Bases, el oficialismo anunció que 
estaba dispuesto a modificar el ar-
tículo 7 de la iniciativa para quitar 
de las empresas “sujetas a priva-
tización” a Aerolíneas, el Correo 
Argentino y Radio y Televisión 
Argentina (RTA), que controla la 

TV Pública y Radio Nacional y 
sus 40 repetidoras en el país.

Sin saberlo aún, el Papa fijó 
su posición sobre la situación de 
Aerolíneas al aceptar posar con 
dirigentes que se oponen a su 
privatización y acompañado por 
pancartas de la empresa y del sin-
dicato. Brey, que participó de la 
reunión con otros dirigentes de 
Aeronavegantes, Verónica Espósi-
to y Horacio Calculli, le expresó 
a Bergoglio que la “función esen-
cial” que desarrolla la empresa 
para que “no haya ciudadanos 
descartados solo por vivir en zo-
nas alejadas o ayudar a integrar 
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En un programa especial, el 
capitán de la Selección Ar-
gentina le confesó a Martín 

Arévalo que no está «preparado 
para dejar el fútbol», que haber 
ganado el Mundial de Qatar fue 
una de las razones que lo decidió 
a dejar la alta competencia de Eu-
ropa para irse a la MLS.

«Toda mi vida hice esto, dis-
fruto de los entrenamientos, de los 
partidos. El miedo a que se termi-
ne todo, siempre está», reconoció.

El crack de 36 años llegó a la 
franquicia estadounidense en ju-
lio pasado, procedente del PSG 
y luego de no poder concretar su 
regreso al Barcelona. Retorno 
que, ahora, Leo ve casi imposible 
como jugador, así como también 
rompió la ilusión de los hinchas de 
Newell’s Old Boys y todo el fútbol 
argentino de verlo de rojinegro y 
en su país natal.

Messi firmó contrato con Inter 
Miami hasta diciembre de 2025. 
Por el momento, el rosarino no le 
puso plazos al final de su carrera 
profesional, aunque en más de una 
ocasión puso en duda su participa-
ción en el próximo Mundial, para 
que el que faltan dos años.

Juegos Olímpicos 
Messi ha considerado un acierto 
su decisión de apostar por Mia-
mi, que tomó junto a su familia 
en busca de un entorno de menor 
presión una vez que conquistó su 
ansiado primer Mundial con Ar-
gentina en Catar-2022.

“Fue un paso difícil dejar Eu-
ropa para venirme acá”, reconoció 
el argentino. “El hecho de haber 

FÚTBOL 

Messi: «Mi último club va a ser Inter Miami»

sido campeón del mundo ayudó 
mucho a ver las cosas de otra ma-
nera también”.

“Soy consciente de que cada 
vez falta menos y lo paso bien 
en el club”, dijo la estrella del In-
ter, que comparte vestuario con 
tres exsocios del Barcelona: Luis 
Suárez, Sergio Busquets y Jordi 
Alba.

“Lo paso bien en la selección, 
donde tengo compañeros y ami-
gos también. Y disfruto de los pe-
queños detalles que sé que cuando 
no juegue más voy a extrañar”, 
añadió.

En la charla, el astro confirmó 
que no pugnará por su segunda 

medalla de oro olímpica en Pa-
rís como refuerzo del combinado 
Sub-23 argentino.

“Hablé con (el seleccionador 
Javier) Mascherano y los dos en 
seguida entendimos la situación. 
Es un momento difícil porque 
ahora está la Copa América y 
serían dos o tres meses seguidos 
fuera del club”, explicó. “A esta 
edad tampoco estoy para jugar 
todo y tengo que elegir bien los 
momentos”.

Más adelante, Messi volvió a 
dejar la puerta abierta a competir 
en el Mundial de 2026 pero acla-
rando que no lo haría por batir el 
récord de participaciones.

“Está buenísimo tener récords 
o seguir consiguiendo cosas pero 
no estaría en un Mundial simple-
mente por decir que estuve en seis 
Mundiales”, recalcó. “Si estoy 
bien y se da todo para poder es-
tar, perfecto, pero estar por estar 
tampoco”

“Es muy difícil hablar de lo 
que pueda llegar a pasar porque 
faltan dos años todavía”, recordó. 
“Tampoco tengo ninguna necesi-
dad ni apuro de comprometerme 
en decir que sí o que no”.

Su relación 
con Kylian Mbappé.
En la entrevista, el crack de Ro-

Con la organización de la Aso-
ciación de Futsal de Esquel 

(AFE) y el acompañamiento de la 
Municipalidad de Esquel a través 
de la subsecretaría de Deportes se 
desarrollará el Torneo Provincial 
de Futsal desde el jueves 13 al do-
mingo 16 de Junio.

El profesor Diego Galmes, 
subsecretario de Deportes de Es-
quel dijo que es un evento convo-
cante que tendrá equipos de toda 
la provincia, y destacó el trabajo 
de la AFE en este sentido.

Marcelo Millamán, presiden-
te de AFE dijo que la Asociación 
sigue trabajando en el torneo y 
agradeció la demanda que hubo 
para esta edición. “Hacemos un 
provincial con equipos de la co-
marca, la meseta, el valle y equi-
pos invitados de Rio Negro. Tene-
mos 500 mil pesos para repartir 
en premios”, resaltó y también el 
agradecimiento a la subsecretaría 
de Deportes en la persona de Die-
go Galmes, y al intendente Matías 

528 JUGADORES PARTICIPARÁN DEL CERTAMEN DEPORTIVO 

El 11º Torneo Provincial de Futsal se jugará en Esquel y Trevelin
total son 28 equipos, entre ellos; 
los locales: “Transporte Wenu”, 
“Puelense”, “Odriozola Futsal”, 
“El Alerce” y “La Banda”. De 
Trevelin los representantes serán: 
“San Patricio”, “Branca Futsal”, 
“Casa del Campo” y “Monchito 
Futsal”. Corcovado tendrá repre-
sentantes y serán “Transporte 
Aymar” y “El Abrojal”. Mien-
tras que desde Comodoro Ri-
vadavia vendrá: “Zeus FC”, de 
Gastre: “Águilas del Sur”. En la 
cita también estarán los madry-
nense de “Chapa Quique”, de 
Rio Mayo competirá “Quilmes”, 
de El Hoyo: “Branca Athletic” 
y “El Gauchito”, de El Bolsón: 
“Deportivo Alikal”, de Gualjaina 
“La Despensa”, de Paso de In-
dios, “Teodoro Strobl”, de Raw-
son participará “Juventus Futsal”, 
de Paso del Sapo “Suela 12”, de 
Cholila “A quema ropa”, de José 
de San Martín “Estudiantes”, de 
Gaiman “Aston Futsal” y de El 
Maitén “El Maitén Futsal”. 

Taccetta. “La verdad que es un 
torneo que hacemos en un año di-
fícil, y sin el acompañamiento del 
estado no lo hubiéramos logrado. 
También a la gente de Chubut De-
portes que nos está acompañan-
do” señaló.

En este caso el presidente de 

AFE también agradeció al Club 
Fontana de Trevelin que brindó 
su gimnasio para disputar parti-
dos de la fase de grupos, ya que 
la competencia será en simultá-
neo junto al SUM de la escuela 
112 y el gimnasio municipal de 
Esquel. La organización dispuso 

una entrada de 1000 pesos para 
los partidos de grupos y después 
desde los Octavos el valor será de 
1500 pesos.

Entre los elencos estará el úl-
timo campeón que es el Club Del 
Campo, como también ganadores 
de otras ediciones pasadas. En 

sario también se refirió a unas 
recientes declaraciones de Kylian 
Mbappé en las que su excompañe-
ro en el PSG sostuvo que es más 
complicado ganar una Eurocopa 
que un Mundial.

“Cada uno le da importancia 
a la competición que juega”, dijo 
Messi.

“Obviamente la Eurocopa es 
una competición importantísima, 
donde están los mejores”, afir-
mó. “Pero está dejando fuera a 
Argentina, tres veces campeona 
del mundo, a Brasil, cinco veces, 
Uruguay, dos veces. Hay muchos 
campeones del mundo afuera 
como para decir que es la más 
difícil”.

“En el Mundial están los me-
jores, todos los campeones del 
mundo generalmente, y por algo 
todos quieren ser campeones del 
mundo”, recalcó el líder de Argen-
tina, selección que batió en pena-
les a la Francia de Mbappé en la 
final de Catar-2022.

En cuanto a la actualidad del 
fútbol español, Messi dijo que, 
“como todos los hinchas del Bar-
celona”, deseaba que el Real Ma-
drid no conquistara la Liga de 
Campeones.

“Yo amo Barcelona, siempre 
fui del Barcelona de chiquito y 
hoy que me toca verlo desde más 
lejos mucho más”, afirmó. “Ojalá 
pueda volver el Barcelona a ser 
campeón de ‘Champions’, que 
hace mucho que no lo somos, o a 
pelear por serlo”.

La entrevista completa se 
emitió en exclusiva por ESPN y 
STAR+. 
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Chubut tuvo una destacada 
participación durante el 
Encuentro Federal del De-

porte que encabezó en Buenos Ai-
res el secretario de Turismo, Am-
biente y Deportes de la Nación, 
Daniel Scioli, y que reunió a las 
autoridades del área de todas las 
provincias del país.

 En representación de la pro-
vincia asistió el presidente de 
Chubut Deportes, Milton Reyes, 
quien valoró los programas que 
se están desarrollando abarcando 
el amplio territorio chubutense 
además de plantear las principa-
les necesidades de la provincia en 
materia deportiva.

 Durante el encuentro, Scioli 
junto al subsecretario de Deportes 
de la Nación, Julio Garro, presen-
taron formalmente el plan de tra-
bajo de 2024, además de abordar 
temas inherentes a la agenda de-
portiva nacional y de cada provin-
cia en particular.

También ambos funcionarios 
nacionales se refirieron a la con-
tinuidad de los Juegos Deporti-
vos Nacionales Evita 2024, cuya 
final se desarrollará en la ciudad 
de Mar del Plata del 4 al 9 de 
noviembre, con un enfoque que 
apunta a la proyección rumbo a 
los Juegos Olímpicos de la Juven-
tud Dakar 2026.

 En ese sentido, se profundizó 
sobre las respectivas instancias 
municipales y provinciales, ade-
más de capacitaciones y clínicas 
para participantes, entrenadores y 
delegados; escuchando las autori-
dades del Gobierno Nacional las 

DEFINIERON APORTES PARA LOS JUEGOS EVITA 

Chubut participó del Encuentro 
Federal del Deporte

diferentes inquietudes presenta-
das por los representantes provin-
ciales, asumiendo el compromiso 
de trabajar y llevar adelante los 
siguientes puntos: Definir en las 
próximas 96 horas el aporte presu-
puestario por parte de Nación para 
los Juegos Evita; atender el pedido 
de las provincias para evaluar de 
manera conjunta el esquema de 
organización de las competencias 
de acuerdo a la realidad deportiva 
de cada una de ellas y acordar un 
nuevo encuentro de trabajo con fe-

cha antes de los próximos 40 días 
para elaborar el Programa Federal 
del Deporte.

El presidente de Chubut De-
portes reveló, además, que Scioli 
y Garro también expusieron sobre 
otras políticas públicas implemen-
tadas por el Gobierno Nacional 
en el deporte como el programa 
Clubes Argentinos, las Escuelas 
de Iniciación Deportiva, Capa-
citaciones y los programas TAR 
y DAR que la Subsecretaría Na-
cional lleva adelante junto al Ente 

Nacional de Alto Rendimiento 
Deportivo (ENARD).

Asistentes de todo el país
Junto al presidente de Chubut De-
portes participaron del encuentro 
representando al resto de las pro-
vincias del país, Diego Erroz (Tu-
cumán), Matías Runin (Tierra del 
Fuego), Carlos Alberto Dapello 
(Santiago del Estero), Flavia Padin 
(Santa Fe), Gustavo Coronel (Santa 
Cruz), Gabriela Rivero (San Luis), 
Pablo Tabachnik (San Juan), Clau-

dia Vásquez (Salta), Nahuel Astutti 
(Río Negro), María Fernanda Vi-
llón (Neuquén), Aldo Steinhorst 
(Misiones), Jorge Córdoba (La 
Rioja), Ceferino Almudévar (La 
Pampa), Luis Calvetti (Jujuy) y 
Mario Romay (Formosa).

 También estuvieron presentes 
Ricardo Lupi (Entre Ríos), Jorge 
Terrile (Corrientes), Luis Calvi-
monte (Córdoba), Fabián Vázquez 
(Chaco), Fabián Turnes (CABA), 
Guillermo Perna (Catamarca) y 
Leandro Lurati (Buenos Aires). 
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La primera ministra italiana, 
Giorgia Meloni, busca eli-
minar cualquier referencia 

a la interrupción voluntaria del 
embarazo de la declaración que se 
negocia estos días en la cumbre de 
los líderes del G7 que se realiza en 
su país, en sintonía con las políti-
cas contra el derecho a decidir que 
emprendió durante la gestión de 
su gobierno.

Una fuente conocedora de la 
negociación señaló este miércoles 
al diario español El País que fue la 
presidencia italiana quien quitó la 
referencia al aborto que había en 
el primer borrador de declaración 
final de los líderes y que, al cons-
tatar el retroceso en el lenguaje de 
la declaración, la delegación euro-
pea y la francesa reaccionaron y 
pidieron que se recupere la men-
ción al aborto.

“Estamos ante un claro cho-
que de valores entre los miembros 

ITALIA

Meloni quiere eliminar referencias 
al aborto de la declaración final del G7

del G7″, dijo a ese medio un alto 
diplomático europeo que participa 
en los debates. “Es muy lamenta-
ble que se haya debilitado el len-
guaje sobre el aborto. Es deber del 
G7 mostrar liderazgo en la promo-
ción de esos valores, no dar mar-
cha atrás en ellos”, añadió.

Entre las acciones recientes de 
Meloni contra el derecho a inte-
rrumpir el embarazo en su país, se 
destaca la aprobación en abril de 
una ley que permite y financia la 
entrada de asociaciones antiabor-
to en los consultorios familiares, 
atacando en definitiva a la Ley 
194, que regula el aborto en Ita-
lia desde 1978. El Senado dio luz 
verde a esta medida con 95 votos 
a favor, 68 en contra y una absten-
ción, dentro del llamado «Decreto 
PNRR», un texto legislativo que 
incluye partidas de los fondos eu-
ropeos del Plan de Recuperación 
de la pandemia.   La primera ministra italiana, Giorgia Meloni, busca eliminar cualquier referencia a la interrupción voluntaria del embarazo en la declaración del G7

 López Obrador dijo que “urge” una reforma judicial que, si prospera, permitiría elegir por voto popular a jueces, a magistrados electorales y a la 
Corte Suprema.

El presidente de México, An-
drés Manuel López Obrador, 

dijo que “urge” una reforma del 
Poder Judicial y que “ya se sabe 
lo suficiente” sobre ella, mientras 
que la mandataria electa, Claudia 
Sheinbaum, prometió que habrá 
“una discusión muy amplia” para 
aprobarla. Ambos líderes coin-
cidieron en salir a calmar a los 
mercados luego de una leve caída 
de los indicadores financieros. El 
presidente saliente criticó a los 
“chantajistas” de las altas esferas 
por promover el “nerviosismo” de 
los inversores después del triunfo 
aplastante del oficialista Morena 
en las elecciones generales, que 
le permitiría sacar adelante varias 
reformas.

“Ya se sabe lo suficiente por-
que se ha venido informando, a 
ustedes les consta que hay mucha 
corrupción en el Poder Judicial. 
Este poder está secuestrado tan-
to por la delincuencia organizada 
como por la delincuencia de cue-
llo blanco”, declaró López Obra-
dor en su conferencia matutina. El 
presidente mexicano reiteró que 
quiere acelerar la aprobación de 
la reforma judicial, que permitiría 
elegir por voto popular a jueces, 
a magistrados electorales y a la 
Corte Suprema, una vez que su 
alianza de partidos tenga el pri-
mero de septiembre la mayoría 

MÉXICO 

López Obrador dijo que “urge” una reforma judicial
dores, respondiendo de esa forma 
a la caída del valor de la moneda 
nacional en los últimos días. 

López Obrador explicó que esa 
devaluación de la moneda se pro-
duce en respuesta al malestar que 
hay en las altas esferas por esta 
reforma. “No quieren que el pue-
blo elija a los jueces. ¿Por qué le 
tienen miedo al pueblo? ¿Por qué 
le tienen miedo a la democracia?”, 
se preguntó insistiendo en sus crí-
ticas al poder judicial. “En general 
está mal el poder judicial, enton-
ces necesitamos esa reforma. Sí, 
urge”, remarcó.

El mandatario desestimó la 
preocupación de los inversio-
nistas, quienes temen que la re-
configuración del poder judicial 
implique un mayor control del 
Ejecutivo. “Puede ser que ahora 
haya estos desajustes, pero se trata 
de que haya un verdadero Estado 
de derecho, que es lo que quieren 
los inversionistas, no lo especula-
dores. Los verdaderos empresarios 
quieren un Estado de Derecho”, 
disparó López Obrador. Días atrás 
el influyente Consejo Coordinador 
Empresarial se mostró dispuesto 
a trabajar con el nuevo gobier-
no, mientras que la Cámara de la 
Industria de la Transformación 
señaló que buscará ayudar al “de-
sarrollo económico y social de los 
mexicanos”. 

calificada de dos tercios del Con-
greso, necesaria para modificar la 
Constitución.

“¿Cuánto tiempo les va a durar 
estar promoviendo ese nerviosis-

mo en la televisión, en la radio, en 
las columnas de espacios financie-
ros?”, se preguntó López Obrador, 
quien insistió en la fortaleza de la 
economía mexicana a pesar de las 

maniobras especulativas de los 
mercados. “Con nosotros no se ha 
depreciado el peso, se ha fortale-
cido un 10 por ciento” a diferencia 
de anteriores gobiernos conserva-

INTERNACIONALES
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Los 12 jurados en el proceso 
contra Hunter Biden por po-
sesión ilegal de un arma de 

fuego en 2018 lo hallaron culpa-
ble este martes de los tres delitos 
que pesaban en su contra a nivel 
federal por este tema, en un fallo 
histórico que marca el primer jui-
cio a un hijo de un presidente de 
Estados Unidos en ejercicio.

En su veredicto, el tribunal de 
la ciudad de Wilmington, pertene-
ciente al estado de Delaware, con-
denó al hijo de Joe Biden por los 
tres cargos que se le imputaron: 
dos por mentir en la documen-
tación para adquirir el arma, un 
revólver Colt Cobra de calibre 38, 
y uno más por su posesión ilegal 
después de la compra.

Dos de los cargos podrían 
acarrearle un máximo de 10 años 
tras las rejas por cada uno y el ter-
cero cinco años. A su vez, deberá 
pagar una multa de hasta 750.000 
dólares por cada uno de ellos. Sin 
embargo, al ser la primera vez 
que es declarado culpable y al no 
tener antecedentes, lo más proba-
ble es que Hunter Biden no reciba 
ninguna pena de prisión, según 
expertos.

La jueza del distrito Maryellen 
Noreika todavía no fijó una fecha 
para la audiencia de sentencia. 
Antes de despedir a las partes, les 
dijo que la sentencia suele fijarse 
para 120 días después del veredic-
to, lo que significa que es probable 
que se produzca antes del día de 
las elecciones presidenciales del 
próximo noviembre.

«Nadie en este país 
está por encima de la ley»
En una conferencia de prensa pos-
terior al veredicto, el fiscal espe-
cial David Weiss dijo que nadie 
está por encima de la ley. «Nadie 
en este país está por encima de 
la ley. Todos deben ser responsa-
bles de sus acciones, incluso este 
acusado», señaló. «Sin embargo, 
Hunter Biden no debería ser más 
responsable que cualquier otro 
ciudadano condenado por esta 
misma conducta. La fiscalía estu-
vo y seguirá estando comprometi-
da con este principio», aclaró.

«En última instancia, este 
caso no se trataba solo de adic-
ción, una aflicción que atormenta 
a familias en todo Estados Uni-
dos, incluida la familia de Hunter 
Biden. Este caso se trataba de las 
decisiones ilegales que tomó el 
acusado mientras se encontraba 
en medio de la adicción», explicó 
Weiss. «Su elección de mentir en 
un formulario del gobierno cuan-
do compró un arma y la elección 
de poseer luego esa arma. Fueron 
estas elecciones y la combinación 

ESTADOS UNIDOS

Hunter Biden fue declarado culpable 
por compra y posesión ilegal de un arma 

de armas y drogas las que hicie-
ron que su conducta fuera peli-
grosa», subrayó.

Mientras tanto, un miembro 
del jurado dijo en una entrevis-
ta con la cadena televisiva CNN 
que el jurado estaba dividido en 
partes iguales en los tres cargos 
tras realizar una rápida votación 
manual el lunes por la noche, jus-
to después de que comenzaron 
las deliberaciones. Sin embargo, 
este martes, mientras el grupo re-
visaba las pruebas, aquellos que 
estaban a favor de la absolución 

cambiaron de opinión relativa-
mente rápido, dijo el jurado, un 
hombre de 68 años que se negó a 
dar su nombre por preocupación 
por su seguridad y que se iden-
tificó como el jurado número 10.

El jurado también dijo que la 
política no entró en juego duran-
te las deliberaciones. Aunque no 
precisó si era partidario del pre-
sidente Joe Biden, dijo que sentía 
simpatía por la lucha de la fami-
lia con la adicción de Hunter Bi-
den y que no cree que deba estar 
en la cárcel. Otros tres miembros 
del jurado que hablaron con CNN 
tras el veredicto de culpabilidad, 
indicaron que creían que no te-
nían otra opción que declarar 
culpable al hijo de Biden.

La reacción de 
la familia Biden
La familia presidencial guardó 
silencio cuando se pronunció el 
veredicto de culpabilidad. Jimmy 
Biden, hermano del presidente 
Biden, estaba en la sala del tri-
bunal. También fue la esposa 
de Hunter Biden, Melissa Co-
hen-Biden, y algunos amigos de 
la familia. El hijo del presidente 
estadounidense mantuvo la vista 
clavada al frente y mostró pocas 
emociones cuando se leyó el ve-
redicto, informó The Angeles Ti-
mes. Luego abandonó la sede del 
tribunal con una sonrisa, tomado 
de la mano por la primera dama 
Jill Biden, su madrastra, y por su 
esposa, quienes tenían expresio-
nes serias en sus rostros.

“Hoy estoy más agradecido 
por el amor y el apoyo que ex-
perimenté la semana pasada por 
parte de Melissa, mi familia, mis 

amigos y mi comunidad que de-
cepcionado por el resultado. La 
recuperación es posible por la 
gracia de Dios y tengo la bendi-
ción de experimentar ese regalo 
un día a la vez”, dijo Hunter Bi-
den en una declaración escrita 
difundida a los medios después 
de que se le reconociera culpable.

En tanto Abbe Lowell, uno de 
sus abogados, declaró: “Natural-
mente, estamos decepcionados 
por el veredicto de hoy. Respe-
tamos el proceso del jurado y, 
como lo hemos hecho a lo largo 
de este caso, continuaremos per-
siguiendo enérgicamente todos 
los desafíos legales disponibles 
para Hunter».

Antes de que la jueza Marye-
llen Noreika llamara a los miem-
bros del jurado a deliberar, Lowell 
resumió su alegato final insistien-
do en que no existen pruebas di-
rectas de que su cliente estuviera 
consumiendo drogas en los días 
cercanos a la fecha en que compró 
el revólver. «Hunter no pidió a na-
die que lo disculpe o perdone por 
sus errores», remarcó.

El proceso
El proceso comenzó la semana 
pasada. El mandatario nortea-
mericano no se hizo presente en 
ningún momento, mientras que la 
exesposa de Hunter, Kathleen Bu-
hle; una exnovia; y su hija, Naomi 
Biden, testificaron. El testimonio 
de esta última se centró en dos 
momentos en los que vio a su pa-
dre en 2018, en fechas cercanas a 
la compra del arma.

La primera visita fue en vera-
no, en el centro de rehabilitación 
de Los Ángeles donde Hunter es-

taba internado. «Fue lo más lim-
pio que lo había visto desde que 
murió mi tío», apuntó la nieta del 
presidente, refiriéndose a su falle-
cido tío, Beau Biden. El hijo del 
presidente falleció en 2015 a cau-
sa de un tumor cerebral, un hecho 
que sumió a Hunter Biden en una 
profunda depresión y en un abuso 
incontrolable de sustancias. Nao-
mi Biden volvió a ver a su padre 
en Nueva York en octubre, el mes 
en el que compró el arma, y en 
aquel momento parecía esperan-
zado, afirmó, en una declaración 
en la que pudo verse a su padre 
secándose las lágrimas.

Kathleen Buhle, quien estuvo 
casada con Biden durante cerca 
de 25 años y con quien tuvo tres 
hijas, recordó el impactante mo-
mento en que descubrió una pipa 
de crack usada en un cenicero, en 
julio de 2015, y la admisión de su 
entonces marido de ser un adicto. 
También detalló que registraba el 
vehículo de Hunter Biden en bus-
ca de crack antes de permitir que 
sus hijas lo usaran para asegurar-
se de que no iban en un auto con 
drogas.

Zoe Kestan, exnovia del hijo 
de Joe Biden, se refirió ante el 
jurado a Hunter como un encan-
tador derrochador al que le gus-
taba la buena vida y las fiestas en 
Nueva York. Hunter Biden cono-
ció a Kestan en un club para hom-
bres en 2018 en Nueva York y, de 
acuerdo con ella, conectaron de 
inmediato.

Ante las preguntas de la Fisca-
lía, Kestan aseguró que lo inten-
tó ayudar muchas veces para que 
estuviera sobrio, e incluso que le 
vio fumar crack repetidamente, 
arrancando pequeños cristales de 
una enorme roca de crack que era 
del tamaño de una pelota de ping-
pong. La defensa del hijo de Biden 
intentó minar la credibilidad de la 
testigo al señalar que pese a que 
le animaba a mantenerse limpio, 
en otras ocasiones le presentaba a 
traficantes de drogas y le permitía 
ese vicio.

Los cargos contra Hunter 
Biden son el resultado de una 
investigación que se abrió en 
2018 durante el Gobierno de 
Donald Trump y que el propio 
exmandatario, futuro candida-
to republicano para las eleccio-
nes de noviembre próximo, usó 
para atacar a su contrincante 
demócrata. Ahora bien, con el 
reciente veredicto los problemas 
legales del hijo del presidente 
no terminaron: todavía le resta 
afrontar otro juicio en Califor-
nia en el que se le acusa de haber 
evadido el pago de 1,4 millones 
de dólares en impuestos. 

INTERNACIONALES

El jurado también dijo 
que la política no entró 
en juego durante las 
deliberaciones. Aunque 
no precisó si era 
partidario del presidente 
Joe Biden, dijo que 
sentía simpatía por la 
lucha de la familia con 
la adicción de Hunter 
Biden y que no cree que 
deba estar en la cárcel. 
Otros tres miembros del 
jurado que hablaron con 
CNN tras el veredicto de 
culpabilidad, indicaron 
que creían que no 
tenían otra opción que 
declarar culpable al hijo 
de Biden.
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En un paso significativo para 
el desarrollo turístico de la 
región, se llevó a cabo este 

miércoles una destacada misión 
comercial de hotelería y gastrono-
mía en Puerto Madryn.

El intendente de la ciudad del 
Golfo, Gustavo Sastre, estuvo pre-
sente y destacó la creciente prefe-
rencia por la ciudad como sede de 
eventos de gran envergadura.

“Para nosotros es un orgullo 
que este tipo de actividades se rea-
licen en nuestra ciudad, que cada 
vez es más elegida para ser sede 
eventos de grandes magnitudes”, 
afirmó Sastre.

La misión comercial busca 
fortalecer la colaboración entre el 
sector público y privado, promo-
viendo la industria turística como 
uno de los pilares económicos de 
la región.

TURISMO DE REUNIONES

Puerto Madryn recibió importante misión 
comercial de hotelería y gastronomía

El intendente subrayó el com-
promiso continuo para trabajar en 
conjunto con el sector privado, 

asegurando que “vamos a seguir 
trabajando, como lo hacemos des-
de hace años, en conjunto con el 

sector privado para fortalecer a la 
industria turística, que es una de 
las principales de la ciudad”.

 Profesionales y empresas de hotelería y gastronomía se congregan en Puerto Madryn 

Con la participación de más de 
mil referentes turísticos de 

nivel nacional, Chubut será sede a 
partir de este jueves del 49° Con-
greso de la Federación Argenti-
na de Asociaciones de Empresas 
de Viajes y Turismo (FAEVYT) 
2024. El evento, que vuelve a la 
provincia por primera vez en más 
de diez años y se desarrollará este 
jueves 13 y viernes 14 de junio en 
Puerto Madryn.

La inauguración de esta nueva 
edición del Congreso tendrá lugar 
a partir de las 12 horas en el Au-
ditorio del Hotel Rayentray de la 
ciudad del Golfo.

El trascendental encuentro 
coincidirá, además, con la aper-
tura oficial de la Temporada de 
Ballenas 2024 en Puerto Pirámi-
des, y la 167° asamblea del Con-
sejo Federal de Turismo de la que 
participarán el secretario de Tu-

PUERTO MADRYN 

Inicia en Congreso de Agentes de Viajes y Turismo 
Posicionamiento 
turístico provincial
Lapenna valoró el “impulso” y 
agregó que se trabaja en una inten-
sa agenda para volver a “ubicar a 
Chubut como uno de los destinos 
más importantes de la argentina, 
y que vuelva a ser vidriera del tu-
rismo sustentable a nivel nacional 
e internacional”.

Temporada 
de Ballenas
El lanzamiento de la Temporada 
de Ballenas vuelve a realizarse 
en Puerto Pirámides y la aper-
tura oficial se llevará a cabo 
este viernes 14 de junio, desde 
las 9 horas, en la primera baja-
da al mar, y contará con la pre-
sencia de autoridades naciona-
les, provinciales, referentes del 
sector turístico y comunidad en 
general. 

rismo, Ambiente y Deportes de la 
Nación, Daniel Scioli, y referentes 
del área de todo el país.

Al respecto, el ministro de Tu-
rismo y Áreas Protegidas de Chu-

but, Diego Lapenna, recordó que 
el Congreso de la Federación Ar-
gentina de Asociaciones de Em-
presas de Viajes y Turismo no se 
desarrollaba en la provincia desde 

el año 2014, mientras que la últi-
ma vez que se había llevado a cabo 
una asamblea del Consejo Federal 
de Turismo en Chubut había sido 
en el año 2016.

Puerto Madryn, conocida por 
su belleza natural y su rica ofer-
ta cultural, se posiciona cada vez 
más como un destino clave para el 
turismo y los eventos de gran es-
cala. La realización de esta misión 
comercial no solo resalta la im-
portancia de la ciudad en el mapa 
turístico, sino que también impul-
sa su economía local al atraer in-
versiones y visitantes.

El evento congrega a profe-
sionales y empresas de hotelería 
y gastronomía, fomentando el 
intercambio de experiencias y la 
creación de nuevas oportunida-
des de negocio. La colaboración y 
el diálogo entre los distintos acto-
res del sector son fundamentales 
para el crecimiento sostenible y 
la consolidación de Puerto Ma-
dryn como un destino turístico 
de excelencia. 
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Chubut oficializó la incor-
poración del Centro Único 
Coordinador de Ablación 

e Implante (CUCAI) Chubut bajo 
la órbita de la Secretaría de Salud. 
La decisión fue plasmada en una 
resolución firmada por el secreta-
rio de Salud, Sergio Wisky, donde 
se destaca que la misión de este 
programa es garantizar el acceso 
al trasplante de órganos, tejidos y 
células, a todas las personas que 
cuenten con la indicación médica.

Con esta decisión además se 
busca facilitar el ingreso a las lis-
tas de espera del Instituto Nacio-
nal Central Único Coordinador de 
Ablación e Implante (INCUCAI) 
y promover la integración de la 
actividad de donación y trasplante 
en los hospitales de la provincia.

Durante la rúbrica de la do-
cumentación realizada en Raw-
son, Wisky estuvo acompañado 
por el subsecretario de Salud 
Pública, Sergio Jaime; la titular 
del CUCAI Chubut, Caren God-
dio; y la referente de seguimiento 
Post-trasplante, Habilitaciones y 

ASEGURAN QUE LA MEDIDA FACILITA EL INGRESO A LAS LISTAS DE ESPERA 

Pasó a la órbita provincial el 
centro de ablación e implante

Medicación, Carmen Iannotti.

“Gestionar nuestra 
propia respuesta”
El subsecretario de Salud Públi-
ca, Sergio Jaime, se refirió a la 

firma de esta resolución y destacó 
la importancia de la creación del 
Programa CUCAI Chubut dentro 
de la estructura de la Secretaría de 
Salud provincial.

“Antes, el CAIPAT era una 

delegación del INCUCAI a nivel 
nacional, y ahora, a partir de esta 
resolución, hay un programa que 
se llama CUCAI Chubut, que de-
pende de la Secretaría de Salud de 
la provincia”, explicó Jaime.

Las autoridades sanitarias 
de la provincia de Neuquén 

alertaron por guardias saturadas 
ante un nuevo brote de Gripe A y 
frente a este escenario sugirieron 
quedarse en la casa si hay sínto-
mas para evitar la propagación, o 
usar barbijo.

Adelaida Goldman, ex direc-
tora del hospital de mayor com-
plejidad de la provincia, habló con 
Radio 7 Neuquén y destacó que 
por el aumento de casos “se han 
hecho hisopados aleatorios, lo que 
dio una predominancia de gripe 
A”. “La diferencia es que este año 
la cepa predominante o el genoti-
po es la gripe A, que es el H1N1, y 
entonces eso hace que la gente se 
asusta un poco, y si bien algunos 

SUGIEREN SI HAY SÍNTOMAS QUEDARSE EN CASA PARA EVITAR LA PROPAGACIÓN

En Neuquén están saturadas las guardias 
por brote de Gripe A

proponen atención precoz, noso-
tros no estamos recomendándolo”, 
destacó Goldman.

La ex directora sostuvo que 
en esta ocasión “muchas veces 
con descanso, tomar líquido, y 
si no tengo factores de riesgo y 
es leve, se recuperan por sí solos 
dentro de la semana”.

Aunque sería más leve que en 
otros años, Goldman sugirió que 
si hay síntomas es mejor quedarse 
en casa o usar barbijo para evitar 
la propagación de la enfermedad. 

Esta situación es similar a lo 
que ocurre en Capital Federal y 
Buenos Aires. Las autoridades 
señalan que esto se debe a la lle-
gada temprana del frío y de nue-
vas cepas. 

El funcionario provincial tam-
bién valoró que de esta manera se 
podrá “gestionar nuestra propia 
respuesta” y definir la asignación 
de recursos de manera más eficaz 
y autónoma.

Además, destacó que existen 
políticas, como las de los Servi-
cios de Procuración del Hospital 
Regional de Comodoro Rivadavia 
y el Hospital Zonal de Trelew, que 
permiten mejorar el proceso de do-
nación y trasplante de órganos, y 
otras cuestiones, como la búsqueda 
activa de pacientes con insuficien-
cia renal crónica antes de que lle-
guen a la etapa de trasplante.

Desde el año 2004, primero a 
través de CAIPAT y luego de CU-
CAI Chubut, la provincia ha estado 
realizando tareas de fiscalización 
y desarrollo de todos los procesos 
relacionados con la procuración y 
el trasplante de órganos, tejidos y 
células en la provincia. No obstan-
te, no existía hasta ahora un acto 
administrativo formal que creara 
un programa u órgano de este tipo 
a nivel provincial. 
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En el marco de las políti-
cas sanitarias que impul-
sa la Secretaría de Salud 

de Comodoro Rivadavia, este 
miércoles se concretó la jornada 
oftalmológica en el Centro de 
Atención Primaria de la Salud 
(CAPS) del barrio Presidente 
Ortiz. Además de los vecinos de 
Km. 5, concurrieron muchas fa-
milias de los barrios aledaños de 
la zona norte de la ciudad.

En relación a la jornada of-
talmológica, el secretario de 
Salud, Jorge Espíndola, explicó 
que “existe mucha demanda en la 
mayoría de los barrios, por lo que 
vamos haciendo una jornada en 
diferentes Centros de Salud. Hoy 
la estamos haciendo en Km. 5, 
y además de dar esta prestación 

para los niños, estamos con tur-
nos para adultos”.

Asimismo, “el programa of-
talmológico -añadió Espíndola- 
está abocado a la niñez y a los 
adultos mayores. Si se detectan 
situaciones que pueden ser de 
mayor complejidad, se derivan 
al consultorio de Belgrano y 
Sarmiento, donde el especialista 
puede ampliar los estudios y re-
cetar los lentes”.

El funcionario analizó que se 
trata de atender “dos edades prio-
ritarias:  en cuanto al niño, para 
que pueda acceder a la educación 
y no tenga problemas visuales, y 
los adultos mayores para que ten-
gan una mejor calidad de vida. 
Sabemos que no podemos cubrir 
toda la demanda, hay gente que 

se queda sin hacer la consulta, 
pero continuamos y lo hacemos 
sistemáticamente en todos los 
CAPS”.

En la misma línea, el secreta-
rio de Salud resaltó que “la pres-
tación es gratis, no se cobran los 
marcos ni las lentes, todo lo hace-
mos nosotros mientras esté dentro 
del alcance de este programa”.

Más de 1000 
atenciones en 2024
Por su parte, el oftalmólogo Martín 
Battauz indicó que “nos acercamos 
a los Centros de Salud para hacer 
un screening (examen de medición 
de errores refractivos) de ciertas 
patologías, para detectar en forma 
temprana y hacer un seguimiento 
más específico. Más que nada nos 

enfocamos en el control de los ni-
ños, porque están en una etapa muy 
vulnerable, en pleno desarrollo vi-
sual y entonces cualquier patología 
que altere la visión puede traerle 
consecuencias en la vida adulta 
que son irreversibles”.

En ese sentido, detalló que se 
realizaron “más de 1000 atencio-
nes en total en casi seis meses y 
es un número importante, pero 
la idea es fortalecer la tarea para 
cubrir la enorme demanda. Se 
detectaron muchas patologías le-
ves y graves, se recetaron lentes a 
chicos que jamás han usado, otros 
que no sabían que tenían proble-
mas y se les indicó tratamientos”.

El profesional puntualizó que, 
en el caso del uso del teléfono ce-
lular, “produce alteraciones como 

el ojo seco, que antes no lo veía-
mos en los chicos. Vienen con los 
ojos irritados, rojos, picazón, ar-
dor y lagrimeo. Se ha visto que, si 
pasan muchas horas y tienen una 
predisposición genética a desarro-
llar –ejemplificó- una miopía, el 
uso del celular puede acelerar el 
proceso, por lo que se recomienda 
pasar menos horas en los disposi-
tivos y más tiempo haciendo acti-
vidades al aire libre”.  

En cuanto a las principales 
consultas, el médico enumeró que 
se efectúan “controles de ingreso 
escolar, a personas que usan len-
tes y vienen a efectuarse un con-
trol periódico, a quienes tienen 
patologías y vienen derivados por 
su médico de cabecera y consultas 
espontáneas”. 

SERVICIO DE SALUD MUNICIPAL 

Efectuaron más de 1000 atenciones 
oftalmológicas en Comodoro Rivadavia

 Personal del servicio de salud municipal de Comodoro Rivadavia efectuó más de 1000 atenciones en oftalmología 
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UNA PRODUCCIÓN DE NATIONAL GEOGRAPHIC PRISTINE SEAS 

Presentaron en Buenos Aires 
un documental sobre Península

 Con nutrida presencia se proyectó el documental “Península Valdés: La cuna de la Patagonia”, una producción de National Geographic Pristine Seas

Este fin de semana, en el Pla-
netario “Galileo Galilei” de 
la Ciudad de Buenos Aires, 

se llevó a cabo la proyección del 
documental “Península Valdés: 
La cuna de la Patagonia”, una pro-
ducción de National Geographic 
Pristine Seas.

En representación del Mi-
nisterio de Turismo y Áreas 
Protegidas de Chubut, estuvo 
presente la subsecretaria de 
Conservación y Áreas Prote-
gidas, Nadia Bravo; asistiendo 
además la senadora nacional 
por Chubut, Edith Terenzi; 
y el presidente de la Cámara 
Argentina Patagónica de In-
dustrias Pesqueras (CAPIP), 
Agustín de la Fuente.

Península Valdés, 
la protagonista
El film, dirigido por Steve 
Spencer, producido por Alex 
Muñoz y realizado por Juan 
María Raggio, muestra la ex-
traordinaria vida marina que 
se concentra en el Área Na-
tural Protegida (ANP) Penín-
sula Valdés en la provincia de 
Chubut y sus aguas nacionales 
aledañas.

Asimismo, se adentra en 

el trabajo de científicos y am-
bientalistas por conservar este 
tesoro natural y enfrentar sus 
amenazas. Destaca la impor-
tancia ambiental de la zona y 
el apoyo a la protección del 
ANP Península Valdés y las 
zonas de Frente Valdés y Pun-
ta Ninfas.

Área Marina 
Protegida Frente Valdés
Bajo este escenario, Gabriela 
González Trilla, a cargo de la 
Fundación Ecosistemas Azu-
les, realizó una breve presenta-
ción sobre la creación del Área 
Marina Protegida “Frente Val-
dés” cuyo principal objetivo es 

proteger la biodiversidad ma-
rino-costera y complementar 
e integrar al sistema de Áreas 
Naturales Protegidas dentro 
del Mar Territorial de la pro-
vincia del Chubut, conformado 
por el Área Natural Protegida 
Península Valdés y las deno-
minaciones internacionales 

como Sitio Patrimonio Natural 
de la Humanidad y Reserva de 
Biósfera otorgadas por UNES-
CO y Sitio RAMSAR.

El sector marino coste-
ro que se extiende desde el Á 
Natural Protegida Península 
Valdés hasta la de Punta León, 
denota una importante riqueza 
de biodiversidad siendo ade-
más áreas de reproducción y 
descanso de una gran cantidad 
de especies. En particular, el 
Área Frente Valdés es utili-
zada para la alimentación de 
aves marinas, como el pingüi-
no de Magallanes, el petrel gi-
gante del Sur y el albatros ceja 
negra.

Día Mundial 
de los Océanos
Desde el Ministerio de Turis-
mo y Áreas Protegidas se re-
cordó la importancia del cui-
dado y conservación de los 
océanos y la responsabilidad 
de proteger estos valiosos eco-
sistemas. En ese marco, desta-
caron la necesidad de trabajar 
en pos de crear un nuevo equi-
librio que restaure la vitali-
dad y no agote todo lo que los 
océanos ofrecen. 
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A través de un trabajo en con-
junto entre el Ministerio de 
Turismo y Áreas Protegi-

das y la Subsecretaría de Cultura, 
se presentó la Muestra Fotográfica 
“Encuentros Fugaces: El desafío de 
avistar orcas en Península Valdés”. 

La misma, que estará en exhibi-
ción hasta fin de mes en la Galería 
del primer piso del Centro Cultu-
ral Provincial de Rawson ubicado 
en Federicci 216, pertenece a los 
fotógrafos Néstor Sandoval, dedi-
cado a la vida silvestre, paisajes y 

EN EL CENTRO CULTURAL PROVINCIAL 

Inauguraron una muestra sobre 
las orcas de Península Valdés

fotografía nocturna; Eara Mielgo, 
quien también es Guardaparque y 
se especializa en animales y pai-
sajes; y Yazmin Luz Quintanilla, 
destacada por captar momentos de 
la fauna y su vida salvaje.

Orcas, un atractivo 
turístico
En representación del Ministerio 
de Turismo y Áreas Protegidas 
del Chubut, Héctor Casín, veedor 
oficial de los equipos de filmación 
y fotografía que se acercan hasta 
las Áreas Naturales de nuestra 
provincia, explicó la importancia 
que tiene este atractivo turístico y 
cómo se está consolidando cada 
vez más a lo largo del tiempo.

Repasó que, en los meses de 
marzo y abril, pueden observarse 
orcas en la Reserva Punta Norte 

y que en octubre y noviembre se 
pueden avistar en la Reserva Cale-
ta Valdés, ambas ubicadas dentro 
del Área Natural Protegida Penín-
sula Valdés.

Además, detalló que en esa 
zona de Chubut hay identificadas 
23 orcas residentes, divididas en 
cuatro grupos familiares y, entre 
ellas, también hay varios machos 
solitarios.

Por último, remarcó que “el 
objetivo de esta muestra fotográ-
fica tiene que ver con la conser-
vación, el cuidado y la protección 
del animal, para que los visitantes 
se mantengan siempre dentro de 
los límites, no bajen a las playas, 
no las molesten y no hagan ruido”.

Sobre la muestra
La exposición busca promover 

la observación responsable de la 
fauna marina, destacando la im-
portancia de respetar su libertad 
y hábitat, como también valorar 
la posibilidad que estos mira-
dores públicos nos ofrecen de 
hacerlo sin interferir. A su vez, 
también esta muestra contribu-
ye a difundir la singularidad de 
la Península Valdés, como único 
lugar en el mundo donde las or-
cas implementan su técnica de 
varamiento intencional para ali-
mentarse.

Las fotos están divididas en tres 
categorías: “Varamiento Intencio-
nal”, “Comportamiento Sociales” 
y “Foto Identificación”. A través 
de ellas se puede observar cómo 
se ven las orcas desde el mirador, 
hasta dónde se acercan a la costa y 
cuál es su comportamiento. 

 “Encuentros Fugaces: El desafío de avistar orcas en Península Valdés”, es la muestra que se exhibe en el Centro Cultural Provincial de Chubut 




